Communiqué de presse

// Service Presse
Tél. 02 40 41 67 06
presse@nantesmetropole.fr





Nantes, le 18 décembre 2023

« De la Terre aux étoiles », 1^{er} festival d'astronomie à Nantes!

Du 13 au 28 janvier 2024, les planètes s'alignent à Nantes avec le 1^{er} festival de l'astronomie!

L'Astronomie est présente à Nantes depuis 1672. Aujourd'hui, le Planétarium de Nantes, le Laboratoire de Planétologie et Géosciences (LPG, CNRS, Nantes Université), la Société d'Astronomie de Nantes (SAN) et l'association Méridienne ont décidé d'organiser ensemble un événement métropolitain pour partager, avec le public et les scolaires, les connaissances actuelles ainsi que leur passion pour le Ciel et l'Univers. La 1ère édition de ce festival aura lieu du 13 au 28 janvier.

Le festival est un exemple concret de réalisation de la feuille de route dédiée à la culture scientifique, technique et industrielle (CSTI) qui sera débattue en conseil métropolitain en février 2024.



En raison de son histoire maritime, Nantes s'est tournée très tôt vers l'astronomie. Elle est présente à Nantes depuis 1672, a été confortée avec l'observatoire Chronométrique en 1823, puis celui de la Marine en 1828, et les premières acquisitions de météorites dans les collections du Muséum durant ces mêmes années. La Société d'Astronomie Nantaise est ensuite fondée à Nantes en 1884 par Camille Flammarion lui-même, et en 1981 le troisième Planétarium de France s'installe à Nantes. Plus récemment, un laboratoire de recherche de renommée internationale ouvre ses portes en 2000 à l'Université de Nantes.

Aujourd'hui, de nombreux acteurs locaux œuvrent dans les différents domaines que couvre l'Astronomie. Ils ont décidé d'organiser ensemble un événement métropolitain pour partager avec le public et les scolaires les connaissances actuelles ainsi que leur passion pour le Ciel et l'Univers. Dans un monde en pleine transition, notre place dans l'Univers et sur la Terre sera questionnée, la démarche scientifique illustrera les sujets modernes de science, d'environnement, d'égalité... et incitera le public à prendre part à toutes ces évolutions.

Du 13 au 28 janvier 2024, le 1^{er} Festival d'Astronomie « De la Terre aux étoiles » proposera des observations du ciel, expositions, conférences, parcours réels et virtuels dans les rues nantaises, soirées Art-Science, cinés-débats, animations diverses, séances de planétarium...

Communiqué de presse

A l'initiative de la création de ce festival, le Planétarium de Nantes, le Laboratoire de Planétologie et Géosciences, la Société d'Astronomie de Nantes (SAN) et l'association Méridienne, ont été rejointes par de nombreux autres partenaires (parmi lesquels le Muséum de Nantes, les associations d'astronomes amateurs du Cocher à la Chapelle sur Erdre et Sautron Astronomie, les cinémas associatifs de la métropole...).

Retrouvez le programme du festival en pièce jointe et sur festivaldelaterreauxetoiles.fr